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会議録 

会議の名称 西東京市公民館運営審議会平成26年度第7回定例会会議記録 
開 催 日 時 平成26年10月22日(水曜日) 午後6時30分から8時30分 
開 催 場 所 田無公民館 第二学習室 
出席者 

委員：渡辺文子、野間春二、瀬川容子、馬場真由美、真鍋五十鈴、畠山昭裕、糸山時子、中曽

根聡、上田幸夫、武司一郎、西原みどり 
職員：田中館長、小笠原分館長、鴨志田分館長、長谷部分館長、平井分館長、石川分館長、神

田園子（オブザーバー）、松永尚江、山﨑雄仁 

欠席者 新藤浩伸、小林克彦、大野雅生 

議題 1 平成26年度第6定例会の記録について  
2 報告事項 
（1）行政報告   
（2）公民館だより編集室報告   
（3）全国公民館研究集会・関東甲信越静研究大会報告 
（4）都公連委員部会報告 
適正配置について（谷戸公民館・ひばりヶ丘公民館の一体的な運営） 
3 審議事項 
（1）事業計画書・事業報告書について  
4 事務連絡及び情報交換  
 

会議資料の名

称 
資料1 西東京市公民館運営審議会平成26年度第7回定例会次第 
資料2 西東京市公民館運営審議会平成26年度第6回定例会会議録 
資料3 西東京市公民館だより編集室報告 
資料4 平成26年度東京都公民館連絡協議会委員部会第2回研修会の御案内 
資料5 「みんなで楽しもう」公開講座 トーンチャイム体験会 
資料6 芝久保公民館「第32回芝久保公民館まつり」事業計画書 

記 録 方 法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ■会議内容の要点記録 
傍 聴 者 ■有り □無し 

会議内容  
議題1 第5回定例会の記録について  
○修正及び訂正なし 
 
議題2 報告事項 
（1）行政報告 
○事務局： 
・柳沢公民館トイレ改修工事について。11月5日～3月18日まで休館をせずに実施する。 
 公民館のすべてのトイレ、図書館の幼児用、職員用トイレの洋式化を行う。 
 資材搬入の関係から第二会議室が使用できない。 
・市議会議員選挙について…告示日12月4日（日曜日）選挙日12月21日（日曜日）午前7時～午後8時 
期日前投票は12月15日（月曜日）～20日（土曜日）午前8時30分～午後8時まで 
保谷庁舎、田無庁舎にて実施 
 
（2）公民館だより編集室報告 
 ・別紙報告書のとおり 
 
（3）全国公民館研究集会・関東甲信越静公民館研究大会報告 
○事務局： 
・出席について。 



 2 

10月16日全体会 委員2名、職員6名 
10月17日分科会 委員4名、職員2名 
次年度の全国公民館研修大会開催地は鳥取県 
また関東甲信越静公民館研究大会は東京都 
 
○委員： 
・各分科会へ参加しての感想 
・国の社会教育施策の動向(文部科学省)についての講演はあったのか。 
 
○事務局： 
全体会で文部科学省の社会教育課長より説明があった。 
 
○委員： 
第三章の中に家庭地域連携の中での公民館の役割の説明はあったか。 
 
○事務局： 
レジメに沿っての説明があった。 
 
○委員： 
このレジメはどこかで公開されているのか。 
 
○委員： 
ホームページで公開されている。 
 
○事務局： 
資料のコピーをお渡しします。 
  
(4)都公連委員部会報告 
○委員： 
・第七回委員部会の運営委員会について 
運営会では研修会について話し合いが行われた。 
研修会日程 11月22日(土曜日) 時間 午前10時～正午 場所 福生市市民会館・公民館 
講師 荻野 亮吾  
テーマ 「公民館の活性化 ～地域の団体との連携を通じた地域での人間づくり」 
 
○事務局： 
・出席について 
福生市より11月15日(土曜日)が出席の締切 
次回定例会が11月22日のためこの場で出席の確認をさせて欲しい。 
・出席 3名(まだ日にちがあるため、もし参加が可能であれば事務局まで) 
 
(5)適正配置について(谷戸公民館・ひばりが丘公民館の一体的な運営) 
○事務局： 
谷戸公民館・ひばりが丘公民館の一体的な運営についての説明 
 
○委員： 
今回の適正配置は決定なのか。どこが話し合っているのか 
 
○事務局： 
現在進めている状況。企画と公民館で話し合っている。 
 
○委員： 
専門員への影響は。 
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○事務局： 
 分館長のみ引き上げ。専門員には影響しない。 
 
○委員 
分館長がいなくとも大丈夫なのか。柳沢が管理をし、まとめていくのか。 
 
○事務局： 
庶務分担を見直す。組織改正もあるので。調整役を設け、公民館全体のバランス、社会教育課との連携を図

れるように企画に提案をしている。 
 
○委員： 
市民はどう知ればいいのか。 
 
○事務局： 
お知らせをしていく。利用者懇談会を開催する。 
 
○委員： 
公民館機能について変わりは。 
 
○事務局： 
変わりはない。 
 
○委員： 
防災については。 
 
○事務局： 
管理は柳沢で行う。柳沢から指示をしていく。 
 
○委員： 
公民館内での話し合いはあるのか。また、今日の意見を報告するのか。 
 
○事務局： 
検討委員会で今月中もしくは来月のはじめに話し合いを行う。今日の意見を報告する。 
 
○委員： 
検討委員会で話し合い検討して欲しい。また委員会で話し合われた内容を定例会で報告を   もらえるの

か。 
 
○事務局： 
検討していく。 
 
議題3 審議事項 
(1)事業計画書・報告書について 
平成26年度公民館主催事業計画書（3件）平成25年度公民館主催事業報告書（3件） 
 
（事業計画書）  
 
・講座：第32回芝久保公民館まつり・公民館主催講座「ふるさと再生日本の昔ばなし」 
上映会と「アニメ映画はどのようにしてつくるか？」のお話 計画書 
○事務局： 
前回定例会ではかった「Do you know Sadako？」サダコの折鶴が世界に羽ばたくの講演会が11月の市民企画

事業と同一の内容であったため差し替えをした。 



 4 

 
○委員： 
公民館だよりで、市民企画の内容が出た段階で気づかなかったのか。 
 
○事務局： 
市民企画が先に計画を立てていて、まつりの実行委員でもあった。 
 今後は情報について網の目をはる。 
 
・講座：社会問題講座「子どもの貧困に向き合う地域をつくる」計画書 
○委員： 
講座に対する意気込みは。 
 
○事務局： 
子どもの貧困について地域の課題として向き合っていきたい。 
受け身で勉強するのではなく動き出せるようになる講座にしていきたい。 
 
○委員： 
地域に住んでいる人たちが知る機会になる。よければ社会福祉協議会との協力はどうか。 
 
○事務局： 
ボランティア団体との連携をはかる。 
 
○委員： 
地域で力を発揮したくても個人情報の問題がある。学校に力をかせたのではないか。 

学校との情報の共有をしていきたい。 
学校との連携はあえてはずしているのか。 
 
○事務局： 
学校の情報が入ってこない。 
  
(事業報告書) 
・講座：女性の生き方講座「私」のものがたりを紡ぎましょう 
○委員： 
新しい発見をしている。半分の人から意見が出ている。参加者の結束が固く非常によかった。 
 
○委員： 
参加者の年齢は。 
 
○事務局： 
40代、50代、60代、70代、80代の方が参加。話をすることで一歩踏み出すことができたのでは。 

途中で参加できなくなってしまった方は、体調不良、仕事などで参加できなくなってしまった。 
 
議題4 事務連絡及び情報交換 
○委員： 
ひばりが丘公民館の臨時利用者懇談会の日程は11月14日(金曜日)午後6時～、11月30日(日曜日)午前10時～ 
 
○委員： 
社会教育委員の会議のまとめ資料は。 
 
○事務局： 
次回にまとめたものをお配りします。 
 
○事務局： 
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朝日新聞の夕刊で柳沢公民館にある模擬原子爆弾の記事が載る。 
 
・次回 
平成26年度第8回定例会 11月19日(水曜日) 午後6時30分～ 於:田無公民館 第二学習室 
 
 
 


